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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

За текущую неделю на Таймыре не зафиксировано ни одного нового случая 
заболевания COVID-19 

По информации Управления Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав 
потребителей и благополучия человека по Красноярскому краю, за прошедшую рабочую 
неделю на Таймыре не зафиксировано случаев заболевания коронавирусом, всего с начала 
пандемии подтверждено 470 случаев. 

В Норильске за аналогичный промежуток времени подтверждено 80 новых случаев 
заболевания COVID-19, всего с начала пандемии диагноз лабораторно подтвержден у 2357 
норильчан. 

В целом в Красноярском крае зарегистрировано 51 308 лабораторно подтвержденных 
случаев заболевания COVID-19 на всей территории региона, в том числе за последние сутки 
– 325 случаев заболевания. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке готовятся к старту прививочной кампании от коронавируса 

По информации КГБУЗ «Таймырская межрайонная больница» в январе 2021 года в 
учреждении ожидают поступление первой партии вакцины от коронавируса. 

В первую очередь планируется привить лиц из «группы риска», лиц приоритета 1 уровня 
(работники медицинских и образовательных организаций, соцобслуживания, а также лица, 
проживающие в организациях соцобслуживания, пациенты с хроническими заболеваниями); 
приоритета 2 уровня (работники организаций транспорта и энергетики, сотрудники 
правоохранительных органов, государственных контрольных органов в пунктах пропуска 
через границу, люди, которые работают вахтовым методом, а также волонтеры, 
военнослужащие, работники сферы услуг); и приоритета 3 уровня (госслужащие, студенты, 
люди, которые подлежат призыву на военную службу). 

Минздрав России внес вакцинацию против коронавирусной инфекции в национальный 
календарь профилактических прививок по эпидемическим показаниям. Сделать прививку 
против COVID-19 смогут все желающие в возрасте от 18 лет и старше. Противопоказаниями к 
вакцинации являются: наличие хронических заболеваний в стадии обострения, перенесенное 
ОРВИ менее чем за три недели до прививки, а также симптомы заболевания на момент 
вакцинации. Отложить процедуру также предложат беременным и кормящим мамам и тем, у 
кого с момента последней прививки не прошло 30 дней. 

Более подробную информацию о противопоказаниях к вакцинации можно получить у 
врача-терапевта, который будет осматривать пациента перед прививкой. Желающим пройти 
вакцинацию при себе необходимо иметь паспорт, СНИЛС и медицинский полис. 

О начале массовой прививочной кампании от коронавируса будет сообщено 
дополнительно: на официальном сайте КГБУЗ «Таймырская МРБ», а также в средствах 
массовой информации. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
«Попустительство повлекло трагедию»: начальник ГО и ЧС Норильска задержан по 
делу о сходе лавины в Талнахе 

В Норильске задержали начальника управления ГО и ЧС. По версии следствия, он плохо 
контролировал подчиненных, из-за чего никто не знал о возможном сходе лавины в районе 
горнолыжного комплекса «Гора отдельная». 

«В результате проведенного комплекса следственных действий было установлено 
должностное лицо, чье попустительство повлекло трагедию. По подозрению в совершении 
вышеуказанного преступления задержан начальник управления по делам гражданской 
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обороны и чрезвычайным ситуациям администрации города Норильска», — 
рассказали в следственном комитете. 

Как полагают следователи, начальник ГО и ЧС не проверял полноту сведений, 
включаемых оперативными дежурными в сводку о погодных условиях. В результате, 
оперативный дежурный, который получил 30 декабря 2020 года прогноз о возможном сходе 
лавин в горных районах региона в период с 31 декабря 2020 года по 11 января 2021 года, не 
включил эти сведения в оперативную сводку управления ГО и ЧС. 

Таким образом, население и администрация Норильска не знали об опасности лавины, 
превентивных мероприятий никто не проводил. В результате 8 января 2021 года около 23 
часов под сошедшей с горы лавиной погибли три человека, 14-летний подросток был 
госпитализирован с тяжелыми травмами. 

В настоящее время с задержанным проводят неотложные следственные действия, суд 
избрал подозреваемому меру пресечения в виде запрета определенных действий. 
Расследование уголовного дела продолжается. 

Напомним, лавина сошла в ночь на 9 января на горе Отдельной в Талнахе. Под снегом 
оказались 4 строения, в двух из которых были люди. Позже под завалами нашли тела 38-
летней женщины, ее полуторагодовалого ребенка и 45-летнего супруга, которые, по 
предварительной информации судебно-медицинских экспертов, скончались от 
переохлаждения. 12 января следователи сообщили о задержании оперативного дежурного 
диспетчерской службы администрации города Норильска. Мужчину подозревают в 
халатности. 

newslab 
 

Министр по развитию Арктики рассказал о планах на Норильск 
Освоение Арктики как новую возможность для развития регионов обсудили сегодня в 

ходе Гайдаровского форума губернаторы трех регионов и министр по развитию Арктики и 
Дальнего Востока Алексей Чекунков. 

Он отметил, что развитие арктической территории остается одним из приоритетных 
направлений, однако меняется вектор приложения усилий. По мнению министра, сейчас 
необходимо сосредоточиться на создании комфортных условий для жителей приполярных и 
заполярных городов, найти решения для развития экономики арктической зоны и обратить 
внимание на климатические изменения, в частности, продумать меры безопасности для 
инфраструктурных объектов, которые находятся в этой зоне. 

Как сообщил Алексей Чекунков, правительство намерено определить ряд ключевых 
арктических городов, которые и станут основными точками развития северных территорий. В 
числе таких городов уже находятся Мурманск, Архангельск, населенные пункты Ямало-
Ненецкого автономного округа. В перечне ключевых и Норильск. 

Мы сейчас работаем над программой социально-экономического развития Норильска до 
2035 года, она предполагает инвестиции в размере 150 миллиардов рублей», - рассказал 
министр. 

Одним из основных направлений арктической стратегии России должно стать развитие 
частно-государственного партнерства. Сейчас, пояснил министр, уже существует 
«дальневосточная концессия», ведется работа над созданием «арктической концессии», 
поскольку без привлечения частных инвестиций в регион решить задачу повышения качества 
жизни и уровня экономического развития невозможно. 

Продолжая дискуссию, губернатор Мурманской области Андрей Чибис отметил, что 
просто «приводить в порядок» арктические города сейчас недостаточно. Необходимо создать 
такие условия жизни, чтобы северные населенные пункты могли конкурировать за 
человеческие ресурсы с «материковыми». По мнению главы Ямало-Ненецкого автономного 
округа Дмитрия Артюхова, необходимо обратить внимание на безопасность технологических 
объектов. Он напомнил, что многие из них были построены 40 и более лет назад, поэтому 
необходимо масштабное обследование и меры, нивелирующие влияние климата, в том числе 
и вероятности оттаивания мерзлоты. 

Деловой квартал 
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4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
"Норильский никель" объявил о поддержке сети блокчейнов RSBN от IBM 

Российская металлургическая компания «Норильский никель» объявила о поддержке 
сети блокчейнов IBM, Responsible Sourcing Blockchain Network (RSBN), которая поддерживает 
поиск поставщиков и производство в горнодобывающей промышленности. 

Соглашение будет включать создание стейблкоинов на глобальной платформе Atomyze, 
которые представляют физические активы в цифровой форме. 

Платформы RSBN и Atomyze построены на технологии блокчейн IBM и работают на 
Hyperledger Fabric от Linux Foundation. 

Присоединившись к RSBN, «Норникель» согласился на ежегодный аудит своих цепочек 
поставок со стороны RCS Global на соответствие ключевым требованиям к ответственным 
источникам. 

«Мы считаем, что цифровые технологии RSBN и Atomyze откроют для Норникеля и его 
партнеров возможность участвовать в круговой цепочке создания стоимости, отслеживать 
товарные потоки в реальном времени, а также они нам заменят громоздкую бумажную 
работу», - сказал Антон Берлин, президент по продажам и дистрибуции. 

В декабре 2019 года один из крупнейших производителей кобальта, Glencore PLC, 
присоединился к RSBN, объявив, что будет использовать платформу RSBN Hyperledger Fabric 
для производства кобальта и станет полноправным членом консорциума. 

block-chain24.com 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярском крае еще 20 человек умерли от коронавируса. Регион на 8 месте в 
стране по количеству заболевших за сутки 

В Красноярском крае за сутки 20 человек умерли от коронавируса, сообщили в 
информационном центре по мониторингу ситуации с Covid-19. Общее количество умерших в 
регионе — 1985 человек. 

По состоянию на 17 января в регионе всего зарегистрирован 19 951 случай болезни. Из 
них за сутки добавилось 320 пациентов — это 8 место среди регионов России. 90 из них 
выявлены в Красноярске. Темп прироста заболевших в регионе составил 0,6 %. 

За сутки выздоровели 370 пациентов, что на 40 больше, чем вчера. Общее количество 
людей, победивших болезнь — 47 700. Под медицинским наблюдением на дому находится 
6687 контактных человек. 

newslab 
 

Светлана Радионова: Красноярский край – спецпроект Росприроднадзора по 
улучшению экологической обстановки 

Сегодня с рабочим визитом в Красноярск приехала глава Росприроднадзора Светлана 
Радионова. Руководитель федерального ведомства участвовала в заседании Арбитражного 
суда Красноярского края, где рассматривается дело Росприроднадзора против НТЭК. 

Однако каждый визит Светланы Радионовой в наш город красноярцы используют как 
дополнительную возможность напомнить об экологической ситуации в промышленном 
миллионнике. 

Отвечая на вопрос корреспондента «НИА-Красноярск» об экологии в краевой столице, 
Светлана Радионова сказала: «Мы договорились с красноярцами в прошлом году, что с 
начала февраля наша большая рабочая группа начнёт работать. Мы списались в соцсетях с 
«Небо.комьюнити», мы с ними в тесном взаимодействии». 

Светлана Радионова назвала Красноярский край «специальным проектом 
Росприроднадзора по улучшению экологической обстановки»: «Здесь не только воздух, мы 
будем заниматься регионом очень плотно, об этом знают предприниматели. Вся служба 
будет направлена на конкретный регион, я хочу опробовать у вас многие пилотные вещи, и 
считаю, что это необходимо». 
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Руководитель федерального ведомства также считает, что в крае много активистов и 
надеется, что этот опыт в дальнейшем удастся перенять и другим регионам: «Это ждёт 
Братск, это ждёт все города, включая Москву. Я считаю это правильным опытом и надеюсь, 
что нам удастся не скатиться в обвинения друг друга, а именно сделать результативную 
работу». 

Ранее «НИА-Красноярск» сообщало о том, что во время своего первого визита в 
Красноярск, в феврале 2020 года, Светлана Радионова заявила, что Росприроднадзор 
России будет осуществлять пристальный контроль за экологической ситуацией в краевом 
центре. 

НИА-Красноярск 
 
Жители Красноярского края купили квартиры через счета эскроу на 11 миллиардов 
рублей 

Центробанк подсчитал, сколько объектов недвижимости было куплено в 2020 году через 
эскроу-счета. По данным регулятора, на 1 декабря 2020 года в крае таким образом было 
приобретено 3925 квартир. 

Общий объем средств, размещенных на эскроу-счетах в Красноярском крае, превысил 
11 млрд рублей, это в 11,5 раз больше, чем в начале 2020-го года. 

В прошедшем году в крае объемы средств, размещенных на счетах эскроу, росли 
быстрыми темпами, в среднем прибавляя по 25% ежемесячно. Положительная динамика 
складывалась в том числе благодаря льготной ипотеке под 6,5% на новостройки», — 
прокомментировал управляющий Отделением Красноярск Банка России Сергей Журавлев. 

К началу декабря в крае по достроенным домам раскрыты 198 эксроу-счетов, с них 
застройщикам перечислены 280,5 млн рублей (учтены и средства, которые направлены на 
погашение кредитов на строительство объектов, полученных застройщиками). 

Напомним, с 1 июля 2019 года застройщики могут привлекать средства участников 
долевого строительства только с использованием эскроу-счетов, где деньги покупателей 
депонируются до окончания строительства. Суммы до 10 млн рублей застрахованы. 
Застройщик финансирует объект либо за собственные средства, либо с привлечением 
кредитов. Деньги дольщиков строители могут получить только после сдачи объекта в 
эксплуатацию. 

По данным единой информационной системы жилищного строительства, оператором 
которой является АО «ДОМ.РФ», на начало декабря в Красноярском крае строилось 2,2 млн 
кв. м. жилья, из них половина— с использованием счетов эскроу. 

Деловой квартал 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

В России с понедельника начинается массовая вакцинация от коронавируса 
Массовая вакцинация населения России от COVID-19 начинается в понедельник, 18 

января. Ранее в среду, 13 января, президент России Владимир Путин на совещании с 
правительством заявил, что со следующей недели надо переходить к массовой вакцинации 
всего населения страны от коронавируса и подготовить соответствующую инфраструктуру. 

Вице-премьер РФ Татьяна Голикова на совещании с эпидемиологами 15 января 
подтвердила, что с понедельника в стране стартует массовая вакцинация. Она напомнила, 
что в России официально зарегистрированы две вакцины. 

Масштабная вакцинация стартовала в России в декабре. Тогда возможность сделать 
прививку получили определенные категории граждан. Согласно национальному календарю 
прививок, приоритет в вакцинации от коронавируса отдавался медикам, учителям и 
соцработникам, а также гражданам, проживающим в организациях соцобслуживания, и тем, 
кто имеет хронические заболевания (бронхолегочной и сердечно-сосудистой систем, 
сахарный диабет, ожирение). 

Минздрав России в августе зарегистрировал первую в мире вакцину от коронавируса, 
разработанную НИЦЭМ имени Гамалеи. Она получила название «Спутник V». Вакцина 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

6 

создана на изученной и проверенной платформе аденовирусных векторов 
человека, важными преимуществами которой являются безопасность, эффективность и 
отсутствие долгосрочных негативных последствий. Итоговая эффективность препарата 
составила 91,4%. В отношении тяжелых случаев коронавируса эффективность составила 
100%. 

Позже была зарегистрирована разработка центра «Вектор» Роспотребнадзора — 
«ЭпиВакКорона». Вакцина характеризуется ареактогенностью и высочайшей безопасностью. 

Вакцинация от коронавируса в России проводится бесплатно и на добровольной основе. 
Известия 

 
S&P подтвердило рейтинги России на уровне "BBB-", прогноз "стабильный" 

Международное рейтинговое агентство S&P Global Ratings подтвердило долгосрочный 
кредитный рейтинг Российской Федерации по обязательствам в иностранной валюте на 
уровне "BBB-", то есть на нижней ступени инвестиционного уровня. 

Долгосрочный рейтинг России в национальной валюте подтвержден на уровне "BBB", 
говорится в пресс-релизе агентства. Прогноз долгосрочных рейтингов - "стабильный". 

Краткосрочные рейтинги по обязательствам в иностранной и национальной валютах 
подтверждены на уровне "А-3" и "A-2" соответственно. 

"Позитивное влияние на рейтинги России оказывают ее приверженность проведению 
консервативной макроэкономической политики, сильная позиция экономики как внешнего 
нетто-кредитора, низкий уровень государственного долга и достаточно гибкая денежно-
кредитная политика", - говорится в пресс-релизе агентства. 

"Негативными рейтинговыми факторами остаются структурные проблемы российской 
экономики, которая по-прежнему зависит от доходов, получаемых за счет экспорта нефти и 
газа, а также значительные ограничения в институциональной и регуляторной среде. Уровень 
рейтингов также ограничивается геополитической напряженностью, и соответствующими 
экономическими санкциями, которые отрицательно сказываются на долгосрочных 
перспективах экономического роста", - отмечается в сообщении S&P. 

В 2020 году экономика РФ столкнулась сразу с несколькими шоками, включая падение 
цен на нефть, сокращение добычи нефти в рамках соглашения ОПЕК+, а также негативные 
последствия пандемии COVID-19. 

"Однако, по нашим оценкам, ВВП РФ в 2020 году снизился лишь на 3,5%, что является 
существенно более слабым спадом, чем в развитых странах и некоторых из emerging markets. 
Это обусловлено более избирательным характером карантинных мер в период пандемии в 
России и лишь ограниченным использованием общенациональных локдаунов в минувшем 
году, - говорится в пресс-релизе. - Кроме того, это объясняется структурой экономики, 
имеющей крупный государственный сектор, при относительно небольшой роли наиболее 
уязвимой для COVID-19 сферы услуг (порядка 55%), а также предприятий малого и среднего 
бизнеса (порядка 20% ВВП)". 

Несмотря на менее существенный, чем в развитых странах, объем антикризисной 
поддержки, бюджетные, денежно-кредитные и регулятивные стимулы в РФ сыграли свою 
роль в смягчении экономических последствий пандемии, отмечают в S&P. 

"Мы полагаем, что в результате ослабления внутренних ограничений для экономической 
активности, а также ожидаемого увеличения добычи нефти на фоне восстановления 
глобальной экономики и цен на нефть, российский ВВП вырастет на 2,9% в 2021 году и на 
2,7% в 2022 году, а в дальнейшем будет составлять около 2%. Такими темпами, реальный 
ВВП России вернется к уровню 2019 года к началу 2022 года", - говорится в пресс-релизе… 

Опубликовано ИА "Финмаркет" 
 
Кудрин считает, что 2021 год будет не легче прошлого 

Председатель Счетной палаты РФ, экс-министр финансов Алексей Кудрин считает, что 
2021 год будет не легче прошлого из-за пандемии коронавируса, третья волна которого может 
быть сильнее предыдущей. 
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"2021 год, видимо, не будет намного легче. И то, что мы видим в европейских 
странах - оно, как правило, потом позже приходит и к нам. Это третья волна. То есть вторую 
волну уже дождались, идет третья волна пандемии. И возможно, она будет не слабее второй, 
как минимум, а может быть, и больше. Поэтому расслабляться не удастся и благоприятного 
режима не будет",- сказал Кудрин на брифинге в рамках Гайдаровского форума. Он отметил: 
прогнозы о том, что рост экономики может начаться уже в конце прошлого года, не 
оправдались. 

"То есть все думали, что у нас с четвертого квартала начнется рост. Сейчас трудно 
сказать, но, слава богу, нет такого глубокого падения, но и не будет большого роста 
(экономики). То есть это будет сложный год", - сказал Кудрин. 

В этом году необходимо будет предпринять "какие-то новые шаги", сказал Кудрин, 
отметив продление многих мер поддержки, введенных в прошлом году, что потребует 
дополнительных бюджетных трат. 
     "Год будет по-прежнему сильно связан с сохранением или продолжением пандемии, нужно 
будет продлевать многие меры (поддержки), поэтому это будет достаточно дорого. Нужны 
новые, дополнительные какие-то шаги в стратегии борьбы с кризисом", - подчеркнул он. 

Кудрин также напомнил о задаче по снижению бедности и необходимости структурных 
реформ. "Мы не должны забывать, что у нас сохраняется большое число бедных, в том числе 
связанных с ростом пандемии. И нам нужны структурные реформы. От них никак не уйти. Все 
равно, хоть откладываем их, но к ним придется возвращаться", - отметил глава Счетной 
палаты. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Электоральные рейтинги теряют вес и логику. Соцопросы по "Единой России" и новым 
партиям показали, что концепция выборов-2021 не готова 

Всероссийский центр изучения общественного мнения (ВЦИОМ) и Фонд «Общественное 
мнение» (ФОМ) в публикациях нового года продемонстрировали разнобой с определением 
электоральных рейтингов действующих партий. ВЦИОМ, например, показывает, что позиции 
«Единой России» слабеют незначительно, а ФОМ говорит о падении с 30 до 28%. По думской 
оппозиции согласия тоже нет, разошлись социологи и в оценках потенциала новых 
политпроектов. Ни один из них напрямую не называется, в опросах предлагаются эвфемизмы 
вроде «другая партия», число сторонников которой то ли уже резко сократилось, то ли 
незначительно падает. Возможно, социологические разногласия отражают продолжающуюся 
борьбу выборных концепций внутри власти, но также они говорят и в целом о слабом 
интересе избирателей к любым политструктурам. 

Между ВЦИОМом и ФОМом в производстве соцопросов возник временной лаг. Первый 
привел ответы респондентов, полученные в последние дни прошлого года, а второй 
оперирует данными, снятыми под самый конец новогодних каникул. Возможно, это сыграло 
некоторую роль в появлении расходящихся результатов, но скорее всего дело не только в 
календаре. Ведь принципиальное качество партийных рейтингов остается прежним: они 
показывают неизменно невысокий интерес опрошенных к электоральным перспективам 
любых политструктур. 

Вне зависимости от того, партия власти это или думская оппозиция либо это 
несистемные силы, которых ВЦИОМ и ФОМ выводят под различными наименованиями – 
«другая партия», «непарламентские партии», картинка остается одной и той же. А именно – в 
совокупности процент тех, кто выбирает ответ, свидетельствующий о нежелании говорить о 
своих партийных предпочтениях, сравним с тем, кто согласен говорить конкретно в пользу 
того или иного бренда. И в таких условиях колебания даже в 1–2% позволяют социологам 
показывать якобы большие изменения, а иными словами, манипулировать данными. 
Впрочем, есть мнение, что делается это не по их желанию, а по рекомендации сверху. 

То есть социологические исследования, возможно, отражают существующую во власти 
борьбу концепций и подходов к выстраиванию избирательных кампаний. 
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Например, ВЦИОМ показывает, что у ЕР сохраняются относительно приличные 
позиции. Рейтинг в 30,5% – это всего лишь чуть ниже среднего значения последних месяцев. 
Теоретически для предстартового периода перед выборами это неплохо, особенно на фоне 
конкурентов с Охотного Ряда. А у тех, по данным ВЦИОМа, дела идет не слишком хорошо. 
Скажем, КПРФ с ее 13% всего лишь вернулась к началу ноября, то есть все скачки рейтинга 
партии предыдущих пары месяцев сведены на нет. ЛДПР, сократившись до 12%, тоже пока 
так и не смогла выйти за максимум последнего времени, который также едва дотянул до 
13,1%. Но к «Справедливой России» у ВЦИОМа более теплое отношение – эта партия, 
которую часть экспертов почти похоронила, вдруг выстрелила за несколько предновогодних 
дней вверх на 1% с прежних 6,3%. ФОМ, в свою очередь, утверждает, что, по его данным, 
ситуация несколько иная. ЕР, напротив, падает, уйдя с 30 на 28%, а вот у коммунистов их 
стабильные 12% никуда не делись. ЛДПР же показывает небольшой рост – в отличие от 
эсэров, потерявших 2%, так что их новый показатель в 4% является поводом для заказа 
ритуальных услуг. 

При этом оба агентства, конечно, показывают уменьшение электорального запроса на 
некие новые политические силы, но делают они это по-разному. ВЦИОМ как бы уверяет, что 
13% с хвостиком за непарламентские партии – это в общем-то ограниченная ниша, на 
которую какой-либо из новичков может рассчитывать только в том случае, если конкуренты 
будут устранены с помощью административного ресурса. ФОМ выглядит большим 
оптимистом: хотя сумма высказываний респондентов за «другую партию» сократилась в 
очередной раз – теперь уже с 17 до 16%, но потенциально электорат у этих никому не 
ведомых новичков все-таки есть. Например, еще пару недель назад в этой графе значилась 
цифра в 19%. 

Напомним, что после региональных выборов прошлого года стало понятно: Кремль 
выбирает между тремя стратегиями избирательной кампании – 2021. Первая заключалась в 
том, чтобы максимально разбавить состав новой Госдумы представителями малых партий 
вроде «Новых людей» Алексея Нечаева или «За правду!» Захара Прилепина, а также 
депутатами от традиционных спойлеров вроде «Коммунистов России». Вторая стратегия, 
причем не менее радикальная, состояла в том, чтобы не пускать в ГД никого постороннего, 
поделив новый созыв между кандидатами от «большой четверки», или, по определению 
президента Владимира Путина, «традиционных партий». Одним из авторитетных лоббистов 
такой стратегии стал, по-видимому, спикер Госдумы Вячеслав Володин, а вот в 
администрации президента повели борьбу за обновленческую концепцию кампании. 

В последнее время стороны, судя по всему, начали стремиться к компромиссу. Первой 
его стадией стало согласие с тем, что и старые партии должны сохранить свое влияние, но и 
новым проектам надо какие-то места предоставить. Однако поскольку в ходе изменений 
Конституции никто не догадался или не решился поставить вопрос о численности депутатов 
Госдумы, то очень быстро выяснилось, что раз она не резиновая, то на всех ее не хватит. 
Способ частичного решения данной проблемы, понятно, есть – это увеличение числа 
одномандатников, что даст гарантии победы ЕР, но позволит через партсписки провести по 
десятку депутатов и новичкам. 

Но пока по каким-то причинам вариант с приоритетом мажоритарной системы в работу 
не поступает. И поэтому компромисс обновленцев и консерваторов, судя по всему, будет 
найден на платформе сохранения старых партийных брендов с наполнением их новым 
кадровым материалом. Хотя социологи, по собственному ли разумению или по чьему-то 
хотению, продолжают намекать, что не укорененную в обществе партийную систему это никак 
не модернизирует. 

«Независимая газета» 
 

Россиян предупредили о подорожании мобильной связи 
В России тарифы на мобильную связь в 2020 году выросли на 10%, а в 2021 году связь 

подорожает еще на 15%, прогнозируют в консалтинговом отраслевом агентстве Content-
Review. 
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В основном подорожают тарифы стоимостью 500–900 рублей: "Их 
пользователи наиболее инертны, их мало волнует повышение оператором цены на 100 
рублей", сообщил изданию "Ведомости" руководитель Content-Review Сергей Половников. В 
2021 году подорожают и дополнительные услуги операторов, например на облачное хранение 
данных. 

Телекоммуникационные компании могут повышать цены разными способами. В прошлом 
году тарифы выросли почти на 10% и как пояснил аналитик Mobile Research Group Сергей 
Потресов, компании, "например, в пакеты услуг могут добавить минуты, гигабайты, sms. Еще 
один действенный метод – увеличение стоимости или введение тарификации 
дополнительных услуг". Это происходило в прошлом году, например, безлимитные пакеты 
доступа в интернет подорожали на 100 рублей в среднем. 

Но как считает Потресов, "резервы для осторожного, скрытого повышения уже выбраны 
и в этом году цены будут поднимать напрямую". Платным может стать sms-информирование 
о пропущенных вызовах, вырастет и стоимость международных и междугородных 
переговоров. 

Компании связи объясняют повышение тарифов упавшими доходами и рост требований 
регуляторов. Так, почти нет доходов от международного роуминга – сейчас выездной туризм 
приостановился во время пандемии. Упал трафик и корпоративных клиентов – из деловых 
центров голосовой и интернет-трафик переместился в спальные районы, где теперь работают 
сотрудники на удаленке. На эти районы выросла нагрузка трафика. Это потребовало и новых 
расходов – необходимо увеличивать мощности в этих районах для надежности связи – 
мобильной и интернета. Дополнительные расходы, связанные с эпидемией, и 
недополученную операторами выручку в первом полугодии 2020 году Content-Review 
оценивает в 30 миллиардов рублей. 

Но по данным Минкомсвязи, в целом трафик операторов связи рос даже во время 
пандемии – россияне стали больше говорить по телефону и больше пользоваться 
интернетом. 

Вести 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Вакцина стала важным инструментом геополитики 
Крупнейшие страны по всему миру заявляют о начале массовой вакцинации. Карты, 

отражающие обеспеченность стран той или иной вакциной от коронавируса – своего рода 
новое условное деление государств на те, «которые могут» и «которые не способны». В 
первом списке – развитые и развивающиеся страны, большие и малые, демократические или 
не очень. 

Из них можно выделить особую подгруппу государств, являющихся разработчиком 
собственной вакцины, такие как Россия, США, Великобритания, Швеция, Германия, Китай и, 
между прочим, Казахстан. Можно сказать, что этот список отражает смесь амбиций, 
возможностей бороться за лидерство в «дивном новом мире», в который мы все вошли в 
2020 году. Белым пятном на этой карте светит почти вся Африка, большая часть Латинской 
Америки, Индокитай, а также такие страны, как Украина и Турция. Эта карта, по сути, 
довольно точно отражает полноту суверенитета государств. 

Впрочем, упомянутая Турция уже начала закупки вакцины и даже объявила о начале 
массовой вакцинации. На примере Турции и Украины можно увидеть, насколько 
политизированным может стать сугубо медицинский вопрос о вакцинации. Турция – ключевой 
партнер Китая в мусульманском мире. Пекин же для Анкары – не только второй после Москвы 
торговый партнер, но и огромный источник ресурсов, столь необходимых Эрдогану для 
воплощения мечты о турецкой гегемонии в регионе. Китай предоставляет Турции щедрые 
кредиты, последняя же – крайне лояльно относится к реализации КНР инфраструктурных 
проектов на своей территории в рамках инициативы «Один пояс, один путь». 
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Выбор Турцией китайской вакцины компании SinoVac, помимо дефицита 
раскупленных по «предпродаже» западных вакцин – AstraZeneca, Phizer-BioNTech, Moderna и 
других – объясняется в том числе и перечисленными выше факторами. Иными словами, 
выбор вакцины – это еще и геополитический выбор, как бы странно это ни звучало для тех, 
кто размышляет о вакцинации в сугубо медицинском ключе. 

Турция заявила о начале массовой вакцинации китайской вакциной, даже несмотря на 
появившиеся накануне данные о том, что ее эффективность едва превышает 50%. Но 
одобрение китайской вакцины – это политический жест, который не исключает, что 
впоследствии Турция будет закупать вакцины и других производителей. И если, разругавшись 
с партнерами по НАТО, Анкара решила купить российские ЗРК С-400, то, следуя логике 
равномерного распределения геополитических интересов, приоритет в выборе вакцины был 
отдан Китаю. Собственно, и сама вакцина в разогретом до предела мире стала оружием не 
меньшей эффективности, чем зенитно-ракетные комплексы. 

Совсем иная ситуация на Украине. Последняя все еще остается в фокусе внимания 
Запада в качестве инструмента давления на Россию. Однако инвестировать дополнительные 
средства в Украину ни США, ни ЕС уже не хотят. 

В Вашингтоне сказывается раздражение Киевом, группы влияния в котором решили 
поучаствовать в разборках Трампа и демократов на стороне первого или второго с целью 
первыми угодить распорядителю поддержки в метрополии. А, во-вторых, степень контроля 
Запада над украинской политической жизнью в последние годы стала столь всеобъемлющей, 
что в дополнительной подпитке не нуждается. 

В итоге Украина, несмотря на «союзнические» отношения с США и евроассоциацию, так 
и не сумела поучаствовать в распределении первых партий западных вакцин, в связи с чем 
страна еще очень долго будет оставаться одним из главных источником распространения 
COVID-19 на континенте со всеми вытекающими последствиями, в том числе – запретами на 
поездки в ЕС, несмотря на вытребованный Майданом безвиз. 

При этом Украина – пожалуй, первая страна, которая на официальном уровне заявила о 
том, что закупки вакцины будут осуществляться исходя из соображений политической 
целесообразности. При этом существенная разница между Киевом и Анкарой состоит в том, 
что у последней были и возможности, и выбор при принятии решения, тогда как у Украины нет 
ни первого, ни второго. Западные вакцины Украине недоступны, потому что их ей просто не 
продают. Закупки китайской вакцины осуществляются в столь мизерных объемах – 1,9 млн 
доз на 40-миллионное население, что о массовой вакцинации не может быть и речи. Тогда 
как российский «Спутник V», производство которого легко можно наладить на самой Украине, 
последняя отказывается закупать из-за пропагандистского эффекта, который окажет такое 
решение. 

Об этом, в частности, прямо заявил министр иностранных дел Украины Дмитрий Кулеба. 
«Как член правительства, я бы выступал против такого решения, – заявил Кулеба. – Потому 
что Россия не заботится о здоровье украинцев, она заботится о навязывании своих 
пропагандистских штампов и идеологии путем поставки вакцины…даже если бы она была 
действенна». Иными словами, даже успешные тесты «Спутника V» и возможность его 
производства непосредственно на Украине не являются достаточными основаниями для его 
закупки. Если до предела ужесточить сказанное министром, получится следующее: жизни 
украинцев стоят дешевле нашего реноме непримиримых борцов с Россией. И это абсолютная 
правда. 

И продолжая свою мысль «…нам навязывают эту историю, что «вас все кинули, вы 
ничего не можете, а мы, как всегда, братский народ, стоим рядом и готовы помочь», Кулеба 
нисколько не ошибается. Закупки российской вакцины продемонстрируют именно это. Но 
такова объективная реальность. На фоне беспомощности государства на Украине разгорелся 
скандал о ВИП-прививках вакциной Phizer в одной из частных клиник по 3 тыс. евро за дозу. 
История, безусловно, некрасивая. Скандал дошел до офиса президента, который обещал 
пресечь эту практику. 

Это было бы прекрасно, если бы государство смогло обеспечить своевременный и 
равный доступ к вакцине. Но этого нет. Иными словами, даже богатые украинцы, решившиеся 
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вакцинироваться в частном порядке, оказались заложниками государства. Тот 
случай, когда беспомощность – убивает. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 16.01.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 73, 55 ▼ 0, 25 

EUR 89, 25 ▼ 0, 39 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 
 


